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 会 議 の 要 旨 （ 議 事 録 ）  
 

会 議 の 名 称 第３回 鳥栖市人権擁護審議会 

開 催 日 時 
平成３１年２月１２日（火） 

１０：３０～１１：１０ 
開催場所 ２階第１会議室 

出 席 者 数 
委員 １０人 

事務局 ４人 
傍聴人数 ０人 

議 題 

（１）前回の審議会での意見による主な変更点について 

（２）パブリックコメントの報告について 

（３）鳥栖市人権教育・啓発に関する基本方針の改訂案（最終案） 

について 

（４）サブタイトルについて 

配 布 資 料 

（１）第３回鳥栖市人権擁護審議会次第     【資料１】 

（２）主な意見と対応について         【資料２】 

（３）サブタイトルについて          【資料３】 

（４）鳥栖市人権教育・啓発に関する基本方針（改訂案） 

【資料４】 

所 管 課 （課名）社会福祉課  （電話番号）８５－３５５３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



第３回鳥栖市人権擁護審議会議事録 

 

 

１ 開会 事務局（社会福祉課長） 

 

 

２ 会長あいさつ 

 

 

３ 議 題 

（１）前回の審議会での意見による主な変更点について 

（２）パブリックコメントの報告について 

（３）鳥栖市人権教育・啓発に関する基本方針の改訂案（最終案） 

について 

（４）サブタイトルについて 

事務局より資料説明 

 

 

〈質疑応答〉 
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○議題（１）～（３）について委員の皆様から何かご意見ご質問などお願いします。特に
なければ先に進めたい。 

○（了承） 

○議題（４）サブタイトルについて、まずは、サブタイトルを初版の「みんなで築こう人
権の世紀」から変更するかどうかご意見を伺いたい。 

○年号も新しくなる予定であり、事務局案も作成いただいでいるので、心機一転という意
味でも新しくした方がよいと思う。サブタイトルに、「差別ゼロ」と入っていた方が分かり
やすいのではないか。事務局案は全体的にふわっとした表現なので、もっとガツンとイン
パクトのあるタイトルの方が分かりやすくてよいと思う。 

○若い方のご意見も取り入れながら、鳥栖市に似合うタイトルを考えていきたい。 

○サブタイトルを変更するのは賛成。 

○この基本方針が手元に届いたときに、市民の方に関心を持ってもらえるためのサブタイ
トルにする必要がある。 

○変更に賛成。「② 笑顔がいっぱい「住みたくなるまち 鳥栖」を目指して」と「④ み
とめあい 笑顔あふれる 人権のまち とす」を一つにして、インパクトのある言葉にすれ
ばよいのではないか。 

○この基本方針は 10年に 1度改訂されるのか。 

●改訂は「必要に応じて」（改訂案 P53）となっている。10年と決まってはいない。 

○変更に賛成。②と④のほうが、（読み手に）伝わりやすく、イメージが浮かびやすいので、
いいと思う。 

○サブタイトルは変更したほうがよいと思う。ただ、タイトルが長くなるのはどうかと思
うので、「③ 未来につなごう 人権の世紀」の前にインパクトがあるようにするために「差
別ゼロ」を加えたものがよいのではないか。 

○年号も変わるので、サブタイトルは変更したほうがよいと思う。 

○②と④がよいというご意見があったが、「住みたくなる」や「笑顔あふれる」といった具
体的なものだけでなく、若い人へつなぐということも必要ではないかと思う。 

○「未来」という言葉はあった方がよいと思う。 

○同じように、（具体的なものだけでなく、若い人へつなぐということも必要と）考えます。 
○サブタイトルを何度も読んだ。②と④もよいと思ったが、人権というところから考える
と、「未来」ということもよいと思った。 

○現時点では、皆さんのお考えでは、サブタイトルは変更するということでよいと。変更
する場合に、「差別ゼロ」、「未来」、②、④の具体的な表現、というご意見が出ているが、
今後（サブタイトルの決定について）事務局案から選ぶのか、この場で意見を聞いて作っ
ていくのか、どのように進めようと思われているのか。 



委 員 

 

会 長 

委員全員
委 員 

 

委 員 

 

 

会 長 

委 員 

委 員 

 

委 員 

 

委 員 

 

 

会 長 

 

 

会 長 

 

委員全員 

○名は体を表すとも言われますので、サブタイトルは重要なものだと思います。委員の皆
さんにこの場で作り上げていただくのがよいと思う。 

○この場で決めるということでよろしいか。 

○（了承） 

○④の「みとめあう」もよいが、それ以前に基本方針を市民が理解するには④では言葉が
足りないような感じがする。 

○初版のサブタイトルに近いのは③と思う。今回は③のサブタイトルとして、もう一つ③
のサブタイトルを作るのはどうだろうか。具体的な表現の方が分かりやすいと思うので、
形としては③でよいが、そのあとに④を加えるというのはどうだろうか。 

○では、サブタイトルは③ということで。 

○初版の表紙はこのように、（「基本方針」の表題の上に簡潔に）表記されていた。 

○（「基本方針」の表題があるため、）サブタイトルがあまり長いのもよくないのではない
か。 

○④は「みとめあい」で始まっているが、ここを「差別をなくし」とすればいいのではな
いか。 

○サブタイトルは、分かりやすく、読みやすく、読んでみようと思ってもらえることが大
事と思う。 

※ ホワイトボートへ案などを記入し、全員で協議 

○サブタイトルは、「未来につなごう 人権の世紀 ～差別をなくし 笑顔あふれる 人権
のまち とす～」とすることに決定します。 

※一同拍手で承認 

○皆さん承認されたということで、内容の調整については、会長、副会長、事務局へ一任
させていただきます。 

○了承 

 

 

４ 副市長あいさつ 

 

５ 閉 会 

 


